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Résumé

Le nouveau nouvel esprit scientifique chez Michel Serres est en réalité un dépassement du nouveau esprit
scientifique de Gaston Bachelard qui se base sur l'idée de la rupture. Michel adopte [’idée de [l’interaction
c¢’est-a-dire une alternance entre [’importation et [’exportation de différes régions scientifiques pour le sujet, les
doctrines et les idéaux. Ce principe engendre une disqualification de /’évaluation et un émergement de nouvelles
science dune part, et un rapprochement de la scientificité avec !’empirisme d’autre part, sous forme dune

encyclopédie réalisée a partir dune philosophie libre qui s’organise dans un paradigme d’anarchie de

coincidence et d’inorganisation.

Mots clés : Inorganisation, interaction entre les sciences, ’idée du non référence, histoire comme un

grand récit, anthropologie des sciences.

Abstract

The new scientific mind by Michel Serres is in reality the over-parsing new scientific mind by Gaston
Bachelard. Based on the idea of rupture. Through the adopting the idea of communication : exportation and
importation between different scientific sides for topics, curriculum, concepts, which contribute in annul the idea
of classification and the emergence of new science, and approch between scientific knowledge and non-scientific
in form of encyclopedia based on free philosophy adopting the notions of chaos, coincidence and disorganisaion.

Keywords : Disorganisation, interaction between science, the idéa of non- reference, history as big story,

antropology of sciences.
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